

**École d'Application
La Genette
32 rue Michelet
17000 La Rochelle
Tél : 05 46 34 12 42**

Compte-rendu du Conseil d'École du 22/06/12

Étaient présents

Équipe enseignante :

Véronique Rousseau, Directrice (modulation en CM2), Marie-Noëlle Pillon (CP), Hubert Sevin (CE1), Sandrine Bizet (CE1), Romain Caillaud (CE2-CM1/A), Bernard Proux (CE2-CM1/B) et Nadine Michaud (CM2).

Parents élus titulaires : Francis Legrand, Stéphanie Poucineau, Valérie Da Cunha, Anne Angot et Estelle Épinoux-Pougnant.

Suppléants : Marie-Noëlle Kuhnappel.

Sylvie Roucouls, Marc Cavalier, Hélène Guyon et Denise Mondet, excusés.

I.E.N LR Ouest excusé.

M. Kouchnir, D.D.E.N., excusé.

M. Joussemet, Conseiller Municipal, excusé.

Les délégués de la classe de CM2 ont demandé à Véronique Rousseau, présidente du Conseil d'école, l'autorisation d'intervenir en début de séance pour faire part de leurs remarques concernant les points suivants :

- *Bilan coopération CP/CM2 à l'asinerie du Poitou le 08/06/12*
 - *21 élèves sur 22 pensent que cette expérience est à renouveler. Ils ont appris le sens des responsabilités en s'occupant d'un élève plus petit.*
 - *Il faudrait revoir le déroulement de la sortie pour qu'elle soit adaptée tout au long de la journée aux deux niveaux.*
- *Questions diverses*
 - *Il serait intéressant d'organiser en début d'année scolaire un tutorat CP/CM2 pour intégrer les nouveaux élèves.*
 - *Quelques points à souligner sur la scolarité du CP au CM2 (d'après les élèves de CM2) :*
 - découverte de plusieurs langues*
 - sorties éducatives y compris à l'étranger*
 - découverte de façon approfondie de la culture musicale et des arts visuels*
 - coopérer en classes uniques (il faudrait 30 séances dans l'année au lieu de 20)*
 - découverte du chinois et du théâtre*
 - participation aux Conseils d'école*

1 – Comptes de la coopérative

Au 22/06/12, la situation générale du compte est de : **1779,32 €**

Bénéfice photos : **333,25 €** (sera réparti dans les classes à la rentrée).

800 € sont à disposition pour de nouveaux achats.

Achats prévus :

- Camescope numérique
- Combiné cassette /DVD

2 – Projet d'école

Préservation de la diversité linguistique et culturelle mais aussi des compétences sociales et civiques.

Les dispositifs nationaux :

Afin de garantir à tous les élèves les moyens de la maîtrise du *Socle commun* en français et en mathématiques, plusieurs dispositifs nationaux ont été mis en place.

→ Évaluations nationales en mathématiques et en français :

Au CE1 et au CM2, les évaluations se sont déroulées du 21 au 25 mai. L'analyse des résultats nous permet de procéder aux ajustements pédagogiques nécessaires pour l'année prochaine (projets personnalisés de réussite éducative).

Dans le cadre du suivi des évaluations des acquis des élèves en CE1 et CM2, la direction de l'évaluation, de la prospective et de la performance a tiré un échantillon représentatif de 690 écoles qui ont été amenées à faire passer plusieurs séquences complémentaires de mathématiques ou de français de 30 items. Notre école a fait partie de cet échantillon pour des épreuves complémentaires de français.

→ Dispositif de stages de remise à niveau pour les élèves de cours moyen proposés par leurs enseignants durant les vacances d'été :

Les stages de 15 heures sont proposés par les enseignants aux parents des élèves de CM2 qui présentent quelques difficultés en français et en mathématiques du 27 au 31 août.

Ce stage aura lieu au Collège Missy. Ils sont conduits par des enseignants volontaires du premier degré et rémunérés en heures supplémentaires.

• **Bilan langues au CM2**

→ Les 22 élèves de la classe de CM2 ont atteint le niveau A1 en espagnol et en anglais.

→ Les 10 élèves de CM2 ayant pris en plus l'option allemand ont également obtenu le niveau A1 en allemand.

→ 14 élèves ont choisi une option langues en 6ème (classe bilingue anglais/espagnol ou anglais/allemand ou Aux Sources de la Langue).

• **Chinois**

Cette année, grâce à Romain Caillaud, diplômé en chinois et enseignant en classe de CE2/CM1, l'enseignement du chinois a pu se poursuivre par échange de service dans les deux classes de CE2.

Au CP et au CE1, l'enseignement a été assuré par un professeur d'origine taïwanaise payée en heures d'interventions. L'inspectrice régionale de chinois a évalué de façon très positive le travail effectué en chinois dans l'école. Suite à son rapport, elle a adressé un courrier à l'administration pour que les heures de chinois continuent avec cette intervenante. L'administration a répondu en avril qu'elle n'aurait plus les moyens de payer les heures d'intervenants. L'inspectrice a réitéré sa demande en mai. À ce jour, nous n'avons pas de réponse. La situation est préoccupante et le point devra être fait à la rentrée.

• **Ouverture à la communication internationale au Cycle 3**

Les enseignants de cycle 3 ont effectué une correspondance avec deux classes américaines et une classe équatorienne.

Ces correspondances se poursuivront l'an prochain en développant des thématiques « écoles associées UNESCO » : environnement, patrimoine et développement durable.

Cette fin d'année, les deux classes de CE2/CM1 ont participé au concours créatif « Comment imagines-tu ta planète, la Terre, quand tu seras grand ? ».

Classes uniques → travail en coopération

Chacun pourra visionner dans les classes, lors de la fête de l'école du vendredi 29 juin, le DVD bilan réalisé par Bernard Proux.

Actions de recherche pédagogique liées au Projet d'école

Le travail des enseignants de l'école en éducation aux langues est pris en compte dans les travaux de recherche auxquels participe Véronique Rousseau sur l'apprentissage des langues étrangères et de la langue française à l'école. Elle interviendra au 4ème congrès international EdiLiC (Éducation à la Diversité Linguistique et Culturelle) qui se déroulera cette année, en juillet, au Portugal.

• Nouveau projet d'école 2012-2016

Dans le nouveau Projet d'école, les orientations liées aux **langues étrangères** et au « **vivre ensemble** » seront adaptées au nouveau contexte d'exercice qui insistera sur la liaison avec la maternelle et le collège Missy.

Deux actions « maternelle – école – collège » ont déjà été menées durant le mois de mai :

→ **Liaison GS/CP** : *Repérer les décorations de portes des maisons de notre quartier.*

→ **Liaison CM2/6ème** : *Découvrir le collège en parlant anglais.*

Ces deux actions font l'objet d'un article publié sur le site de l'école.

La réflexion engagée sur le harcèlement à l'école permet de mieux libérer la parole pour que les élèves et les parents puissent dénoncer les comportements malveillants. Véronique Rousseau incite à nouveau les familles à consulter le site de l'école pour s'informer, informer et échanger à ce sujet dans la rubrique « espace de paroles ».

3 – Prévisions des effectifs, mouvement des enseignants et organisation pédagogique des classes à la rentrée 2012

	CP / M.-N. Pillon	CE1 / V. Rousseau (mi-temps) et M. Souillet	CE2	CM1 B. Proux	CM2 N. Michaud	TOTAL
2012-2013	30	28	28	23	30	139

L'école atteint son effectif maximal de 139 élèves.

Hubert Sevin a obtenu un poste à Dubaï. Sandrine Bizet et Romain Caillaud ne connaissent pas encore leurs nouvelles affectations.

Nadine Michaud n'assurera plus la fonction de maître-formateur.

L'école ne sera plus école d'application et ne comptera qu'un seul maître-formateur : Véronique Rousseau.

4 – Travaux et équipements dans l'école :

- Résumé par Valérie Da Cunha de son intervention au Conseil d'école concernant l'agrandissement du réfectoire :**

« Des parents d'élèves des écoles maternelle et élémentaire de La Genette ont rencontré Monsieur Maxime Bono , Maire de La Rochelle et Madame Graux, Adjointe Déléguée au service des Affaires scolaires le mardi 5 juin 2012, pour traiter de la possibilité d'agrandir la salle de restauration, dans le logement de fonction .

Côté élémentaire , 42 places assises , plusieurs services et par conséquent, des enfants qui déjeunent jusqu'à la reprise des cours.

Côté maternelle, 60 places, un seul service mais un espace trop exigü : 0,73 m2 par enfant , alors que 1,2 m2 est préconisé .

Monsieur Maxime Bono, ne conteste pas la nécessité d'agrandir le réfectoire, mais « on se lancerait dans des travaux qui ne seraient plus à notre portée. La situation financière des collectivités est plutôt réduite . Je ne suis pas fermé à tout mais je ne veux pas faire une promesse que je ne pourrai pas tenir ». Nous attendons la venue des architectes de la ville pour faire une étude chiffrée de ce projet. Nous souhaitons la non-vente du logement et de son terrain et nous nous opposons à tout projet d'extension dans la cour de l'école élémentaire.

Monsieur Maxime Bono souhaite répondre de manière urgente à notre demande d'extension. Nous préférons l'idéal à l'urgence et si les budgets actuels ne permettent pas de faire aboutir ce projet, l'engagement de la non vente du logement ne clôturera pas tout projet futur d'extension, pour un meilleur accueil des enfants qui déjeunent et pour des meilleures conditions de travail des agents .

- **Travaux/ aménagements réalisés ou en cours**

- **Bibliothèque : le Conseil d'école tient à remercier Madame Bensoussan, grand-mère d'un élève de CE1, pour avoir référencé l'ensemble de notre fonds de livres.**

À la demande de la Directrice, un nouvel aménagement de la bibliothèque est en cours de réalisation par les services municipaux.

- Un nouvel ordinateur a été installé dans le bureau de la direction.

- Brigitte Grasset, concierge de l'école, va tracer au sol les espaces de jeux.

- Un des deux bancs extérieurs demandés par les élèves a été posé. L'autre est en cours de réalisation.

- Aménagement des espaces verts : une des tables de la cour va être déplacée et il va y avoir des jardinières supplémentaires.

- L'aménagement du composteur sera réalisé prochainement par Brigitte Grasset.

- La demande d'un abri vélo couvert est en cours d'examen.

- **Nouvelle demande de travaux :**

- Une riveraine demande la pose d'un filet pour empêcher les ballons de tomber dans son jardin.

5 – Fête de l'école vendredi 29 juin

Il est demandé aux enfants d'arriver à l'école vendredi à 18h15 habillés en blanc.

Première partie de la soirée, 18h30 : chants, paroles et danses des élèves.

Deuxième partie de la soirée : buffet froid, boissons et stands de jeux.

La secrétaire de séance : Nadine Michaud

La Présidente : V. Rousseau

Compte rendu rédigé par Véronique Rousseau